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1 Protokoll vom 09.09.21 
 

• Beschluss: 6 Ja-Stimmen 

 
 

  
 
X 

  

2 
a) 

Stand und Info Renovierung Pfarrhaus 
Die Elektrik entspricht nach einer erneuten Begehung nun doch nicht dem erforderlichen Stand und 
muss insgesamt erneuert werden. Dadurch verzögert sich die Fertigstellung der Renovierung. 
Die Arbeiten der Elektriker sollen bis Ende November fertig sein, die vollständige Renovierung bis Ende 
Februar 2022.  
Die Telefonanlage ist überaltert und soll erneuert werden. Wegen einer neuen Anlage wird mit der 
Telekom Kontakt aufgenommen 

• Beschluss: Die Anschaffung einer neuen Telefonanlage beschlossen: 7 Ja-Stimmen 
 
Der Finanzierungsplan insgesamt  ist wegen fehlender Zahlen für  die Maßnahmen noch nicht erstellt. 
Grundsätzlich ist die Kostenverteilung zwischen Land und Kirchengemeinde in verbindlichen Verträgen 
festgelegt. 
Das Gemeindebüro sowie ein Amtszimmer wird ab 25.10.21 während dieser Arbeiten vorübergehend 
ins Haus Albrecht verlegt. Die nötigen organisatorischen Arbeiten wurden und werden vom 
Gemeindebüro erledigt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
X 

  
 
 
 
 
 
 
X 
 
 
 

  

b) Das bestehende Gemeindebüro im Pfarrhaus wird,  in Absprache von Herrn  Pfr. Honold, R. Frick und 
Chr. Roth, zum Amtszimmer. Das Gemeindebüro wird im bisherigen Amtszimmer eingerichtet.  
Herr Pfr. Honold findet es als richtig an, dass 2 Personen im größeren Raum untergebracht werden als 
nur 1 Person.  Der Tausch kann bei einem späteren Pfarrstellenwechsel rückgängig gemacht werden. 

• Beschluss: Der geplante Tausch der Funktionsräume wird beschlossen:   
6 Ja-Stimmen,  1 Enthaltung  

Für diese Räume sind Vorgaben des OKR bezüglich Schallschutz zu beachten, d.h. für beide Räume 
müssen neue Türen angeschafft werden. 

• Beschluss: Der  Kauf von 2 neue Schallschutztüren , Amtszimmer und Gemeindebüro, wird 
beschlossen:  7 Ja-Stimmen                         

X   
 
 
 
X 
 
 
 
X 
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2, c) Pfr. Honold plant ein größeres Besprechungszimmer im EG Pfarrhaus, ehemaliges Arbeitszimmer von 
Frau Renate Schmelzle (Ehefrau Stellenvorgängers). Dies macht auch eine multifunktionale Nutzung des 
Raumes für die Kirchengemeinde. Die Kosten für diese Maßnahme übernimmt Familie Pfr. Honold 
 

X     

d) Für die geplante Neuanschaffung eines Kaminofens im Wohnbereich der Fam. Honold bedarf es neuer 
technischer Voraussetzungen im Kamin, dieser braucht eine neue Kamininnenverkleidung. Der 
Kirchenpflege liegen 2 Angebote vor: Fa. Schwab in Alpirsbach: 4401,67 € und der Fa. Pfau in Fluorn-
Winzeln: 4808,79 € 
Die Kosten für den Ofen muss Fam. Honold tragen, die Sanierung des Kamins die Kirchengemeinde. 
 

• Beschluss: Sanierung der Kamininnenverkleidung, Vergabe an Fa.Schwab: 7 Ja-Stimmen 

X   
 
 
 
 
 
X 

  

e) Pfarramtssekretärin  Roth und Kirchenpflegerin Frick erläutern ihr Konzept zur Neugestaltung des 
Gemeindebüros und des Vorraums. Neben der Verwendung der alten Aktenschränke werden neue 
Schränke und ein Schreibtisch geplant. 

• Beschluss über die Anschaffung neuer Aktenschränke und Schreibtisch, siehe Top 7 

X     

f) Der Einzug der neuen Pfarrersfamilie verzögert sich wegen der erweiterten Renovierungsarbeiten. 
Geplant ist nun Ende Februar 2022. Um eine verlässliche Präsenz vor Ort, ab Dezember 2021 bis zum 
Einzug, zu garantieren sind feste Arbeitstage in Alpirsbach geplant. Ein Amtszimmer im Haus Albrecht 
ist vorhanden. 

X     

g) Eine angedachte Einrichtung einer  Ladestation für E-Autos am Pfarrhaus wird verworfen.  
Für die Zukunft wäre diese auch im Bereich des Gemeindehauses möglich, welche dann über eine 
Projektspende im Rahmen des Alpirsbacher Beitrages finanziert werden könnte. Dies kann im Jahr 2022 
nochmals besprochen werden. 

X     
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2,h) Die Gartenarbeiten im Pfarrgarten sind dank vieler ehrenamtlicher Hilfe und Frau Maurer schon weit 
vorangekommen. Nun sollen noch bestehende Baumstümpfe, Unebenheiten entfernt werden. Hierzu 
braucht es entsprechende Maschinen.  Renate Frick hat diesbezüglich Joachim Hermann angesprochen. 
Dieser  hat sich dazu bereit erklärt, die Arbeiten zu übernehmen. Falls er weitere helfende Hände 
braucht meldet er sich. 
Am 04.11.21 soll es um 13 Uhr vor Ort eine Begehung des Gartens geben, um die Restarbeiten 
abzusprechen. Am 6.11. ist der Einsatz geplant.   
Bei dem Thema wird u.a. der Efeubewuchs und eine notwendige Dachrinnensäuberung angesprochen. 
Hr. Maulbetsch von Vermögen&Bau FDS soll wegen der Zuständigkeit  gefragt werden. 

X 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
X 

  
 
 
 
 
 
 
R. Frick 

 

3 Investitur Pfr. Honold: 
Am Sonntag, 05.12.21 wird die Investitur Pfr. Honolds durch Dekan Trick bei einem Gottesdienst in der 
Klosterkirche stattfinden. Einzelheiten, wie z.B. Ablauf der Grußworte, Einladungen sind abgesprochen. 
Der KGR soll sich bereits um 9 Uhr im Bruderraum einfinden. 
Ein anschließender Umtrunk  und Möglichkeit zum Kennenlernen ist zum Stand der Oktobersitzung 
vorgesehen. Der Festausschuss wird sich beraten, wie dies zu gegebener Zeit umzusetzen ist. 

X  
 
 
 
X 

  
 
 
 
E. Widmer 
Festaussch. 

 
 
 
 
5.12.21 

4 
a) 

Information Kindergarten: 
Die „Käseaktion“ war trotz der Einschränkungen (Corona!) erfolgreich. 

 
X 

    

b) Die Besorgung der Antigen Schnelltest´s, für die Kindergartenkindert, wurden  von der Stadt Alpirsbach  
eingestellt. Die Kirchenpflege hat die Tests nun selbst besorgt. R. Frick ist mit der Stadt Alpirsbach im 
Gespräch, wie und wer den Zuschuss /Kostenübernahme beim Kultusministerium beantragt. Genaue 
Vorgaben oder Vorgehensweisen gibt es leider aktuell noch nicht.  Des Weiteren wird noch geklärt, wer 
die nächste Bestellung, für die Testung nach den Herbstferien, übernimmt. 

X X  R. Frick Laufend 

5 
a) 

Stand Hummelbühlhütte: 
Der Stand der Renovierungs- und Umbauarbeiten an der Hummelbühlhütte wurde vor der Sitzung von 
einigen Mitgliedern des KGR vor Ort besichtigt. Der Ofen steht in der Hütte. Es fehlt jedoch noch das  
Untergestell für den Ofen, sodass er noch nicht angeschlossen werden konnte. Außerdem muss  der 
Wanddurch vergrößert werden um das neuen Wandfutter anzubringen. Der VCP und Frau Frick 
kümmern sich gemeinsam um Angebote für ein Untergestell. 

 
X 

 
X 

  
R. Frick 
VCP 
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5,b) Von der Fa. Haid, Alpirsbach, fehlt noch die Rechnung über das bereits gelieferte Material. Die 
Außenfassade ist fertig gestellt. Für das notwendige Material der anstehenden Innenausbauarbeiten 
will sich ebenfalls die Fa. Haid kümmern. 
Die Fa. Maier, Alpirsbach wird die elektrischen Arbeiten  übernehmen. 

X     

6 Der ökumenische Seniorenkaffee am 14.11.2021 wird gemeinsam mit den Katholiken  vorbereitet. Es 
soll die 2-G-Regelung angewandt werden, das Ordnungsamt ist kontaktiert und hat entsprechende 
Vorgaben genannt. Pfarrvikar Mai/Pfr. Bock  von der katholischen Kirchengemeinde werden sich mit 
Pfr. Zakes wegen der geistlichen Begleitung kurzschließen. Der KGR wird über notwendige Mithilfe 
angesprochen. 

X X  M. 
Kimmerle 

14.11.21 

7 
a) 

Rechnungsfeststellung der Jahresrechnung 2020: 
Renate Frick erläutert ihre vorab verschickte Aufstellung. Die gelplante Überschuss im Ordentlichen 
Haushalt erhöhte sich um 7.326,- Euro. Geringere Ausgaben als geplant und  der Eingang von Spenden 
sind im Wesentlichen die Ursache dafür.  Die geringeren Opfereinnahmen sind zum Teil der Pandemie 
zuzuschreiben. Ein genereller Rückgang der Gottesdienstbesucher ist jedoch ebenfalls zu verzeichnen. 
In den Bereichen Kirchenmusik und Gebäude konnten Rücklagezuführungen getätigt werden. 
Die planmäßigen Zuführungen zu den Substanzerhaltungsrücklagen  wurden durchgeführt.  Größere 
Anschaffungen im Jahr 2020 waren:  4 Moderationswände, 1 Reparatursatz Druckluftmotor Orgel, 
2 Abendmahlskelche und eine neue Läutemaschine in der Kirche in Oberehlenbogen. 
Eine Aufstellung der Rücklagenentwicklung für 2020 war als Tischvorlage vorhanden. 

• Beschluss:  Feststellung der Jahresrechnung 2020 gemäß 
 § 47 Abs. 1 Kirchengemeindeordnung: 7 Ja-Stimmen 

X   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
X 

  

b) Kundendienstvertrag 
Da es bisher  versäumt wurde, ein Wartungsvertrag  für die Pelletsanlage im Haus Albrecht/Gemeinde- 
haus abzuschließen, soll das nun nachgeholt werden. 
Die Fa. Elger e.K. , Alpirsbach, welche die Heizung eingebaut hat, übergab der Kirchengemeinde ein 
Angebot über einen Kundendienstvertrag für 250,- € zuzügl. Mwst. /Jahr. 
 

• Beschluss: Abschluss eines Kundendienstvertrags mit der Fa. Elger, Alpirsbach mit Wartungs- 
und Überwachungs- dienst, wie angeboten: 7 Ja-Stimmen 

   
 
 
 
 
 
X 
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7, c) Kauf Keyboard  
Carmen Jauch hat die Freigabe über das Einholen eines Angebots für ein Keyboard im Wert von max. 
1.800,00 € spontan in einen Kauf umgesetzt.  Das Musikhaus Rudert in Freudenstadt hatte ein D-Piano 
Yamaha für 1.610,00 € zum Verkauf am Lager. 
 

• Beschluss: Der Kauf des Keyboards (D-Piano Yamaha)  für 1.610,00 € wird nachträglich 
beschlossen: 6 Ja-Stimmen,  1 Enthaltung 

   
 
 
 
 
X 

  

d) Anschaffungen für das Gemeindebüro / Pfarrhaus I 
Im Zuge des Bürotausches, Gemeindebüro – Dienstzimmer Pfarramt I, wäre die Anschaffung einiger 
Büromöbel angemessen und sinnvoll. Dies wäre wie folgt: 
  
Für die Kirchenpflege:     
1 zusätzlicher Aktenschrank, 80 x 44 x 195 cm, Angebot                    388,09 € 
Für die Pfarramtssekretärin: 
1 Schreibtisch 200 x 890 x 650-850 cm, lichtgrau                                  390,58 € 
1 Thekenelement Profil mit Thekenfläche, Ahorn                                 540,26 € 
1 Aktenschrank, 80 x 44 x 190   Ahorn                                                     388,09 € 
Für den Flur: 
1 Aktenschrank , 220 x 44 x 270 cm                                                       1.927,00 € 
Preise zuzüglich Aufbaukosten 
 

• Beschluss: Die Anschaffung der Büromöbel, wie von der Kirchenpflege vorgestellt, wird 
beschlossen: 7 Ja-Stimmen                                                                                                 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
X 
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e) Sonnensegel 
Das Sonnensegel der Kreuzgangkonzerte  e.V. wurde versehentlich von Evi Maurer zerschnitten. Eine 
Schadenmeldung an die Versicherung ist gemacht. 
Von der Versicherung wird jedoch nur der Zeitwert und nicht der Wiederbeschaffungswert ersetzt. Das 
Segel ist 20 Jahre alt und kostete damals ca. 2.250,- DM 
Die Versicherung biete eine Entschädigung von 100,00 €  abzüglich die vertragliche Selbstbeteiligung 
von 50,00 €, bleibt ein Ersatz von  50,00 € übrig. 
Die Versicherung möchte eine Rückmeldung, ob die angebotene Versicherungsleistung angenommen 
wird. 

Beschluss: Das Angebot der Versicherung wird angenommen:  7 Ja-Stimmen 
 

Ein aktuelles Angebot der Fa. Faißt, Baiersbronn liegt vor.  Neupreis     3.391,50 € 
 Aufgrund des hohen Neupreises soll ein weiteres Angebot  von der Kirchenpflegerin Renate Frick 
eingeholt werden. 
 
Die Idee, dass das Sonnensegel das ganze Jahr aufgespannt werden soll, wurde in den Raum gestellt. 
Kurt Kalmbach möchte diesbezüglich mit Ellen Benz  sprechen. 

X 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
X 
 
 
 
X 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
X 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
R. Frick 
 
 
 
K. 
Kalmbach 

 

8 Pfr. Zakes berichtet, dass er zum 09.01.2022 in FDS eingesetzt wird. Für die Zeit ab dem 01.12.21 muss 
der Gottesdienstplan neu erstellt werden. Die Klosterkirche wird dann durch Pfr. Honold besetzt sein, 
Pfr. Zakes kann in den Teilgemeinden den Bedarf abdecken. 
Er berichtet außerdem, dass nun auch in Lossburg die Pfarrstelle im Benennungsverfahren besetzt ist. 

X     

9 Beschluss: Die von der Kirchengemeinde bisher unterstützten Missionsprojekte (Theodor-Schneller-
Schule in Jordanien und Frauenprojekt in Indien) werden wieder benannt: 7 Ja-Stimmen                           

  X   
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10 
a) 

Fragen und Verschiedenes: 
Es wird zu klären sein, ob das Weihnachtskonzert am 26.12. im Format Musik dient Gott oder als 
Konzert mit Kartenverkauf stattfinden soll.  
Ebenso ist angedacht, ob am 06.01. 22 (Epiphanias) statt des Morgengottesdienstes ein musikalischer 
Abendgottesdienst stattfindet. Dies wird geklärt, wenn Pfr. Honold im Amt ist. 
Im Jahre 2022 sollen wie geplant die ausgefallenen Konzerte nachgeholt werden. 

 
X 

    

b) Abendmahlfeier: 
Der Laienvorsitzende fragt an, ob es sowohl am Ewigkeitssonntag (21.11.)und am 1. Advent  (28.11.)wie 
in der Vergangenheit jeweils das Abendmahl im Gottesdienst gefeiert wird. Er schlägt vor, nur am 
21.11. das Abendmahl zu feiern. 

Beschluss: Das Gremium beschließt die Abendmahlsfeier am Ewigkeitssonntag:   5 Ja – 
Stimmen, 2 Nein- Stimmen 

   
 
 
X 

  

c) Anfrage katholische Kirche: 
Da die katholische Kirche wegen der Renovierung geschlossen ist, war die Anfrage der katholischen 
Kirchengemeinde, ob die Ambrosius-Blarer-Kirche in Rötenbach für die Sonntagsmesse und der 
Kapitelsaal für die wöchentliche Laudes (Donnerstag, 8:30 Uhr) genutzt werden kann. 

Beschluss: Der KGR beschließt  beide Anliegen der Nutzung zu ermöglichen:  7 Ja-Stimmen                                                                                                         

   
 
 
X 

  

d) Messner-Stelle Rötenbach: 
Für die freiwerdende Messnerinnenstelle in  Rötenbach soll eine Stellenanzeige im Nachrichtenblatt 
gesetzt werden. Evtl. soll auf diesem Weg auch für den Kindergarten nach Aushilfekräften gesucht 
werden. 

 X  R. Frick  

e) Zubehör Hausmeister: 
Für den Anhänger der Hausmeisterin muss ein langfristiger Unterstand vorhanden sein. Vorerst könnte  
er in einer der  Garagen beim Gemeindehaus untergestellt werden. 
Es ist zu klären, was für ein Hänger in Frage kommt. Darum wird sich Eugen Widmer kümmern. 
 
Die neu zu beschaffende Heckenschere, Motorsäge und der Rasentrimmer soll mit Akkutechnik 
ausgerüstet sein. Kurt Kalmbach wird hier recherchieren. Ebenso kümmert er sich um den Kauf einer 
Dachrinne für den Geräteschopf am Gemeindehaus und eine Alternative für den dortigen Zaun. 

X   
 
X 
 
X 

 
 
E. Widmer 
 
K. 
Kalmbach 
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f) Die Gottesdienstbegleitung und Opferzähler tragen sich in der Liste ein. X     

  

Protokoll:                                                                          Genehmigt: 

 

………………………………………………………………….                      ……………………………………………………………………….       ……………………………………………………………………….. 

  Dr. Axel Kohler 


